
 
 

COMPTE RENDU DE LA REUNION DU CONSEIL SCIENTIFIQUE DU 
12/10/12 

 
Rédaction Ch. Tastet 

 
Ordre du jour : 
 

- Mise en place de groupes de travail 
- Budget recherche 2013 : cadrage et méthodologie 
- IFMAS : point d’avancement, implication et participation de Lille 1 dans le capital de 

l’entreprise 
- Demandes de subventions 
- Questions diverses 

 
 
1er point : Mise en place de groupes de travail 
 
L’équipe de direction a proposé la création d’un bureau du Conseil Scientifique (1 PR, 
1MCF, 1 BIATOSS) en charge de mettre en place et de structurer des groupes de travail sur 
des questions relevant du CS. Les 3 membres de ce bureau seront renouvelés chaque 
année de manière à impliquer tous les élus du CS qui le désireraient. Sont proposés, et 
acceptés par le CS, Benoît Demil, Rheda Kassi et Christel Vanbesien pour animer le premier 
bureau. Les groupes de travail suivants devraient se mettre en place prochainement (avec 
des ajustements possibles et des possibilités d’en proposer d’autres) : 
 

• Groupe 1 / Objet : les procédures d’attribution des différents statuts au sein de 
l’université (Eméritat, HDR, Professeurs et MCF invités, PAST, etc.) ainsi que les 
décharges de service liées à la recherche (par exemple dans le cadre de contrats 
ANR). Ce groupe pourra proposer au CS de nouvelles procédures s’il estime que 
celles en vigueur nécessitent d’être améliorées. 

• Groupe 2 / Objet : les questions budgétaires (répartition du budget recherche, BQR, 
plateformes, écoles doctorales, soutien de base aux laboratoires, gestion de la 
baisse du prochain budget, etc.). 

• Groupe 3 / Objet : le « règlement intérieur » du CS (fonctionnement du CS, 
transmission des documents, procuration, etc.). 

• Groupe 4 / Objet : la procédure d’évaluation de l’avancement des personnels EC. 
• Groupe 5 / Objet : le contrat quinquennal 2015-19 (structuration de l’université, 

critères d’autoévaluation, etc.) et l’après CPER. 
• Groupe 6 / Objet : L’université de Lille (rapprochement Lille 1 / Lille 3 en cours, etc.). 

  
Les membres du CS s’associeront, en fonction de leurs intérêts/compétences, à ces groupes 
de travail de manière à constituer, pour chacun d’eux, une petite équipe de 4-5 personnes 
(dont un rapporteur). Ils devront tenter de refléter au maximum les statuts et domaines en 
leur sein. J-F Pauwels souhaite que le groupe 5 se mette en place rapidement. 
 
 
 



2ème point : Budget recherche 2013  (prévisionnel) 
 
Voir le tableau numérisé ci-joint. De manière générale, le budget recherche proposé sera de 4 395 
529 euros en 2013, contre 4 730 000 en 2012, soit une baisse de 7,1%. Cependant la baisse ne sera 
pas identiquement répercutée : alors que le budget alloué aux laboratoires ou aux plateformes 
baissera de 3% en moyenne, la baisse sera en revanche plus importante pour les BQR (- 13,5%). 
Il est à noter que les lignes « post-docs » et « fonctionnement DIRVED »  seront désormais intégrées 
à la masse salariale (post-docs) ou prises en charge par la DGS (DIRVED). 
 
Concernant la répartition des moyens alloués aux laboratoires, celle-ci devrait être connue d’ici une 
quinzaine de jours (prochain CS). 
 
Le ministère a par ailleurs indiqué que les moyens alloués aux universités seraient augmentés 
d’environ 1,5% : si tel est le cas la décision définitive sera connue au premier trimestre 2013 
(rectificatif budgétaire). 
 
J-F. Pauwels souhaite enfin que les modalités d’attribution, d’évaluation et de retour des BQR soient 
modifiées. Il s’en entretiendra prochainement avec les directeurs d’Instituts (entre autres) pour faire 
remonter des propositions lors du prochain CS. Le groupe de travail N°2 est invité à procéder de 
même. 
 
 
3ème point : Présentation IFMAS 
 
Christian Rolando nous a présenté l’IFMAS : l’Institut Français des Matériaux AgroSourcés 
(Investissement d’avenir : « Instituts d’excellence sur les énergies décarbonnées »). 
 
Cette présentation a été déclinée en 7 items : 
 

1. Données générales sur le projet IFMAS 
2. Gouvernance de la société IFMAS SAS 
3. Bâtiment et aménagement du bâtiment 
4. Programme de R1D et de Formation 
5. Règles de PI et valorisation 
6. Business Plan 
7. Rétroplanning pour la création d’IFMAS SAS. 

 
Sans entrer dans les détails (me contacter si vous souhaitez avoir plus d’informations), l’IFMAS scelle 
une collaboration public-privé avec 11 partenaires fondateurs, essentiellement régionaux (6 publics, 5 
privés). IFMAS = un outil au service de la création d’une filière française structurée de l’amont à l’aval 
pour produire des plastiques végétaux éco-conçus, durables et recyclables ou biodégradables, ainsi 
que des peintures er revêtements biosourcés à partir de plantes locales abondantes et renouvelables. 
L’IFMAS SAS sera capitalisée à hauteur de 3080k€ à l’issue de la phase 1 (2012-15) et bénéficiera 
d’un actionnariat à parité public-privé (apport public par le CGI : Commissariat Général à 
l’Investissement). Dans ce dispositif, l’Université Lille 1 détiendra 18,8% du capital de la société (via le 
CGI, sous forme d’actions). IFMAS SAS sera basée à Villeneuve d’Ascq, dans un bâtiment de la 
Haute Borne adjacent à la cité scientifique (Ex bâtiment OSIRIS). Il est également prévu la 
construction d’un nouveau bâtiment de 500 m2 à partir de 2012 pour des halls pilotes de 
polymérisation et de synthèse de monomères. L’IFMAS sera impliqué dans les formations initiales de 
l’Université et la formation continue. Environ 38 thèses, post-docs et postes d’ingénieurs sont projetés 
sur la période 2012-2015 (démarrage des contrats). Au total pour Lille1, 5 à 6 postes devraient être 
détachés dans cette structure. 
 
 
4ème point : Demandes de subventions 
 
17 fiches à projets ont été présentées (demandes de subventions). Le CS a voté « pour » à 
l’unanimité.  
 


